

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XLVIII
Número 14.755

FRANQUEO
CONCERTADO

Jueves 16 de Diciembre de 1937

Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

PRECIO
15 CENTIMOS

TELF. 1533
APARTADO 12

LA OBRA DE LA REPÚBLICA

LAS RESIDENCIAS INFANTILES

ANTES DE LA GUERRA.—En España como en casi todos los países, ocurría antes de la guerra, algo que pronto parecerá incomprensible y es, que el niño quedaba entregado al azar. Una vida nueva, unas posibilidades maravillosas en una cabecita infantil, quedaban encerradas en el marco limitado de la pobreza o de la riqueza de la familia, de la atmósfera cultural de la casa, de la condición moral y social de los padres. Encerrado en todo esto, el nuevo hombre, como en una caja de cristal, quedaba su vida determinada; quedaba sin libertad.

Hubiera chocado con la mentalidad de entonces el que el Estado, es decir, la colectividad, se hubiera preocupado de los niños, de los nuevos hombres; los padres se hubieran sentido gravemente mermados en sus atribuciones omnipotentes casi; el hijo era del padre y solo del padre; ninguna otra cosa podía pensarse.

Así, el que el Estado se preocupase de algunos niños, les daba a estos casi una nota infamante, desgraciada y triste, siempre. Eran los niños sin padres conocidos o aniquilados por la miseria, los únicos que se acogían a los establecimientos del Estado. ¿Quién no se acuerda de los Hospicios, de las Casas-Cunas, del os tristísimos Asilos que una caridad estancada crecía en ellos la nueva vida en largos y desolados corredores, donde unos corazones ateridos sentían caer dentro de sí, la ceciza de las horas.

¿Quién no recuerda aquellas hileras de niños enfundados en grises vestidos, color de tedlo, que pasaban hundida la mirada, baja la cabeza, como si quisieran borrarse del contorno, confundirse con las cosas como una cosa más?

Antes, sí, era eso. Las cosas, es cierto, se iban transformando. Un intenso movimiento pedagógico, nacido en diversos países y también en España, pedía para el niño una mayor libertad y una mayor seguridad; se pensaba en modos de vida diferentes. La escuela se iba pareciendo cada vez más a una casa, y el maestro lo seguía siendo después de sus horas de clase. Los padres eran requeridos para colaborar en esta obra formando alrededor de la escuela una atmósfera de interés interviniendo y dando su consejo, exponiendo sus puntos de vista complementarios de los del maestro oficial, como elementos esenciales los dos de una misma labor.

LA GUERRA.—Este era el nuevo espíritu y una de las mayores y hondas preocupaciones del Gobierno de la República, cuando llegó con sus pisadas de muerte, la guerra. El dolor es siempre creador cuando es humano, y de la terrible pesadilla de la guerra se despierta a muchos problemas, a la comprensión de muchas necesidades. Una necesidad, un problema angustiados que surgió en seguida fué: el de la infancia. ¿Qué hacer con los niños cuyos padres habían muerto en el frente, con los niños de los padres que luchan en el frente, con los niños de los pueblos ocupados por los fascistas y que habían podido escapar a sus pisadas de muerte? ¿Qué hacer con tanto niño pobre y desamparado; qué hacer en seguida con los niños de Madrid vi-

viendo siempre entre los feroces bombardeos, muriendo en parques, muriendo en escuelas, muriendo en las calles o esperando apretados contra sus madres en largas horas de subterráneos refugios? Más allá del problema de la educación, era ya la cuestión misma de la vida, de la existencia y de la salud de los niños, de nuestro porvenir. Si España lucha por su porvenir, por su existencia misma, tiene que defender sus niños de todas las formas de la muerte que les acecha, de la muerte que baja de los aires, de la muerte física, pero también muerte, por la angustia, de entenebrecimiento del alma de esas criaturas. No, la esencia misma de nuestra lucha nos exige salvar a los niños, salvar el porvenir, porque es preciso pensar que el cuidado de la infancia, no es en la España Republicana una obra de caridad, ni tan siquiera de justicia, es simplemente la misma existencia de España, es la misma razón por la cual defendemos palmo a palmo nuestro territorio invadido por la barbarie fascista la que nos hace defender nuestros niños: su vida física, su inteligencia, su alegría, su integridad de hombres futuros.

LA OBRA DE LAS RESIDENCIAS.—El Ministerio de Instrucción Pública y Sanidad tiene a su cargo la tarea concreta de crear, organizar y mantener las Residencias Infantiles. Los niños van saliendo de Madrid, con forme hay sitio en estos nuevos hogares; los que salen de las zonas que han ocupado los fascistas tienen preeminencia para entrar. Las Residencias están situadas casi todas en Levante; en la actualidad hay instaladas las siguientes: 27 en la provincia de Valencia con un total de 2.002 niños residentes; 11 en Castellón, con 678; 25 en Alicante, con 1.364; 5 en Aragón, con 363; 1 en Albacete con 113; en total 5.997 niños.

Las Residencias están instaladas en chalets, casas de campo abandonadas por sus dueños o donadas, siempre en el campo y a veces cerca del mar; pero la mayoría de los niños madrileños no resisten bien el vivir al nivel del mar acostumbrados a las alturas de la meseta castellana y es preciso ahora instalar y ya se están haciendo, Residencias de altura.

La vida no es igual en todas las Residencias; en unas se vive familiarmente; en otras se cultiva una extensión de terreno, una granja en pequeño, en que los niños trabajan y cuidan animales domésticos, cultivan la tierra, se inician en la carpintería, en los oficios útiles sin abandonar la instrucción intelectual. Hay Residencias para niños fuera de lo normal, pero esto es quizá lo que más falta hace intensificar. Una, la de Antella, está ocupada por niños difíciles, niños sin familia, perdidos entre los bajos fondos sociales, con enfermedades terribles algunos de ellos. En breves meses ya se han redimido, trabajan, viven, se curan de sus enfermedades y de sus vicios, de su segura destrucción. Es necesario crear inmediatamente varias para niños débiles mentales y para los niños que en su sistema nervioso tienen ya la huella de la guerra.

SANIDAD.—Desde el comienzo de la guerra, por medio del

EL FASCISMO EN BERLINA

Don Gonzalo antro- pófago decorazón

Queipo de Llano ha asistido —ha podido asistir sin tambalearse demasiado— al banquete ofrecido en Cádiz con motivo de un festejo taurino. Fué, según dice la prensa fasciosa, un almuerzo seletto en el que el gusto y la decidez de los ex-generales tralores se puso de manifiesto un vez más. Queden como mestra de ello las palabras que, continuación re-producimos del "Diario de Cádiz" del 25 de pasado noviembre.

Terminado el almuerzo se tomó el café y los licoras en el hall del hotel. A las tres menos diez salió el general, dirigiéndose a la plaza de toros. En el palco fué saludado por don José María Pemán.

De seguro con Gonzalo agradeció a Pemán la poética idea hecha golosa realidad sobre el mantel del baiquete. De seguro don José María se comprometió a saciar el apetito del general antropófago con huevos y deilicados inventos.

Después... después uno y otro —miserables los dos— se dispusieron alegremente a presenciar la corrida de toros: "fiesta nacional".

Bicicletas usadas

Se compran.
Razón, C. Postagua, 5.
Horas: de 8 a 1.

¿Quiere V. ver aumentadas sus ventas?

Anúncielo en

Heraldo de Castellón

cuerpo médico escolar, se llevó a cabo una intensa labor de profilaxis, contra el tifus, la viruela; se vacunaron contra todo el grupo paratífico a más de catorce mil niños, contra la viruela a muchos menos, por ser en España obligatoria la vacuna contra la viruela. Se instaló en Madrid con toda la rapidez que las circunstancias exigían, un hospital infantil donde se hospitalizaron los casos inmediatos.

Al comenzar la evacuación se organizaron servicios sanitarios compuestos cada uno de un médico y dos enfermeras que acompañaban a cada expedición de niños que desde Madrid se dirigían a Levante. Hoy está constituido en una Consejería de Sanidad, dentro del Consejo Nacional de la Infancia Evacuada con cuatro delegaciones, en Valencia, Castellón, Alicante y Murcia, respectivamente.

La Sanidad está organizada así: 1.º — Profilaxis (vacunación antitífica y antivariólica); 2.º — Reconocimiento de los niños aspirantes a ingresar en las Residencias, para evitar las enfermedades contagiosas; 3.º — Asistencia hospitalaria; 4.º — Residencias especiales para niños que deben estar separados de los demás y sometidos a un régimen especial pero siguiendo sus estudios y su edu-

CÓMO VE EL MUNDO BERNARD SHAW

La guerra entre el capitalismo y el comunismo es en el fondo una guerra entre el obrero y el terrateniente

En Londres se han inaugurado una serie de disertaciones sobre el tema "El mundo como lo veo yo" y ha corrido a cargo de Bernard Shaw la primera explicación. Como ampliación al resumen publicado ya en la prensa, ofrecemos el siguiente texto:

EL PELIGRO DE LA GUERRA

¿Qué podemos decir sobre este peligro que nos hace temblar en este momento? —comenzó diciendo el autor de "Cándida". En cuanto a mí, formuló una categórica objeción a que mi casa destruida por una bomba de avión y yo mismo muera asfixiado de una manera horrible por los gases. Y eso es lo que significa la guerra actualmente. Eso es lo que está pasando en España y en China mientras les hablo, y puede pasarnos a nosotros mañana. Y lo que es peor; que no importa dos cominos a la Naturaleza, la madre de todos nosotros, cómo nos portemos mal en este mundo ni en medio de qué espantosas agonías muramos.

Hay niños ingleses suficientes para compensar cualquier matanza que podamos estar expuestos.

Algo muy grande es que no debemos confiar en una especie de providencia divina para detener la guerra. La Providencia dice: "Mátense unos a otros como gustos; hay muchos más en el lugar de donde ustedes vinieron". Por consiguiente, si queremos que la guerra concluya, debemos ser todos enemigos de ella hasta volvernos a parificar; en la matanza cuando alguien nos mande.

"Defesto la guerra no sólo por sus peliros y molestias, sino por la pérdida de tantos hombres jóvenes entre los cuales puede haber un Beethoven, un Miguel Anjel, un Shakespeare o hasta un Shaw, o quizás, lo que es de mucha mayor importancia inmediata, un buen panadero, un buen tejedor, o las dos cosas.

LA FARSA DEL HEROISMO

"Si ustedes piensan que un par de combatientes ofrecen un espectáculo heroico, regocijense por una victoria de San Miguel sobre Lucifer; esa es la única forma en que pueden alcanzar un grado de regodjo emocional con eso. Pero

acción lo más cerca posible de lo normal.

De cada chico se lleva una ficha médica y de cada Residencia también; así en cada momento se puede tener presente todas las virtudes dignas de mención e interés.

LA VIDA.—La vida de los niños se rodea de la máxima alegría sin excluir el despertar de su conciencia. Se piensa y se quiere una manera íntegra de ser hombre, lejos igualmente de un idealismo que encubra la realidad y de un utilitarismo absorbente; que no ignoren la guerra, pero que salven la integridad de su organismo, de agrandar en suma su conciencia, pero sin disminuir su vitalidad.

decir que dos buenos carpinteros son arrebatados de su trabajo personal para que se maten, es vencerse de que cualquiera de los dos que muera es una pérdida para ustedes y para mí".

"En 1914 yo me sentía tan apenado por los jóvenes alemanes como por los muchachos británicos que yacían junto a ellos en la Tierra de Nadie, y por eso no obtuve satisfacción emotiva de la guerra. Es un dispendio enorme de vidas. No me olvidó de la satisfacción que la guerra da a ese instinto de lucha, y de la admiración al valor, que es tan poderosa en las mujeres. Es muy natural. En los tiempos antiguos, en que la gente vivía en las selvas como gorilas, o en las cuevas como osos, la existencia misma de la mujer dependía del valor de su hombre. Entre los etíopes, ninguna mujer quería tomar por marido a un hombre que no hubiese cometido por lo menos cuatro homicidios.

"En Inglaterra, al principio de la guerra, mujeres civilizadas corrían a los jóvenes que no llevaban uniforme, para prenderles plumas blancas. Ese es como otros resurgimientos de barbarie; pero el valor y la lucha no son de gran utilidad contra las ametralladoras y los gases venenosos".

LA CIVILIZACION Y LA GUERRA

Después de otras referencias a la guerra y al movimiento pacifista, Shaw continuó:

"Ha llegado a ser un lugar común decir, que otra guerra destruiría la civilización. Bueno, eso dependería de la clase de guerra que sea. Si es como la de 1914, una guerra de naciones, no concluiría sin duda con la civilización. Puede hacer pedazos al Imperio Británico y convertir a Inglaterra en una tierra de salvajes como lo era cuando Julio César desembarcó en Kent. Pero en el fondo del corazón seguimos siendo salvajes. Hay todavía dos refugios para la civilización, en la gran federación de Norte América y en la Rusia Soviética. Son demasiado grandes y las distancias son demasiado enormes; pero lo que podría destruir la civilización es la guerra civil, como la de los ejércitos legionarios del siglo XVII, y esa guerra es la que precisamente nos amenaza ahora.

"Ya ha comenzado en España, donde todas las potencias capitalistas están dando un mano para ayudar al general Franco por medio de un Comité de Intervención que creen más decente llamar Comité de No-Intervención. Es sólo una escaramuza en la guerra entre el obrero y el terrateniente.

"Podemos evitar la guerra poniendo nuestras cosas en orden, como lo ha hecho Rusia, sin la lucha y el gasto y los perjuicios y las muertes porque han pasado los rusos. Pero parece que no queremos hacerlo; yo he señalado como podía hacerse y nadie lo toma en cuenta. Hay también

(Para la cuarta parte.)

EN MURCIA SON DETENIDOS GRAN NUMERO DE FALANGISTAS

Información oficial de los frentes

Partes del Ministerio de Defensa Nacional

Barcelona. — Parte oficial del Ministerio de Defensa Nacional:

FUERZAS DE TIERRA

En la zona del Ejército de Levante nuestras tropas realizaron con pleno éxito diversos movimientos ofensivos. En los demás frentes, sin noticias de interés

Después de fuertes escaramuzas, el enemigo no logra sus intentos de fortificación y relevo

Frente del Este. — La infantería republicana sigue prestando excelentes servicios por los sectores, desde Fuentes de Ebro a Rudilla.

El frío que se deja sentir por esas latitudes es muy intenso, por las nevadas, pero no es bastante para impedir que de una manera absoluta se mantenga al enemigo en completa impotencia.

Por la línea de Mediana, Silleiro y Puebla de Albornón, se produjeron fuertes escaramuzas por empeñarse los facciosos en fortificar y relevar determinadas posiciones que ahora baten nuestras tropas.

De manera absoluta se impidió, aunque después de poner en acción a los mejores tiradores republicanos, entrando en fuego máquinas y lanzagranadas.

Por los sectores de Sierra Gorda, Fuendetodos y Aguilón, tiroteos sin consecuencias, así como por Martín del Río y posiciones adyacentes.

Duelo de fusil y ametralladora

Frente del Este. — Poca animación por el sector Centro de este frente, o sea desde Tardicanta a Fuentes de Ebro.

Lo más importante de la jornada se circunscribió a un duelo de fusilería y ametralladora por el Monte Calvario y Ermita de Santa Cruz, y morteros sin consecuencias en Campo Oliva.

La aviación enemiga pactó vuelos de reconocimiento sobre el Vedado, siendo tiroteada por nuestras fuerzas, que la obligaron a huir por encima de las nubes, impidiendo toda acción bélica.

Hace intenso frío y es bastante espesa la niebla, razón por la cual es muy escasa la visibilidad.

Por esta causa las patrullas de reconocimiento actuaron con mayor actividad que otros días, acompañando a esa actividad el acierto, ya que regresaron en todos los casos sin novedad a los puntos de origen, aportando valiosos datos.

El temporal de nieves reduce la actividad a tiroteos de posición a posición

Frente del Este. — Sigue nevando, habiéndose extendido el temporal que primeramente sólo afectaba a las zonas del Alto Aragón y a las regiones del Centro y Sur del frente.

Por ello, ha decrecido extraordinariamente la actividad bélica.

En los sectores de El Gállego, todo el movimiento se redujo a tiroteos de las tropas leales sobre las posiciones facciosas de Anadienza y Yebra de Basa replicando los facciosos con ráfagas de ametralladora y algunos morteros en dirección a Lecinosa.

Poco trabajó la artillería por

estos sectores de la agrupación Norte en el día de ayer.

Se explica por el hecho de que el enemigo apenas dió fé de vida, reduciendo sus movilizaciones a las imprescindibles, o sea a verificar relevos y aprovisionamientos de posiciones avanzadas.

Lo más destacable por el sector de Huesca fué un fuerte tiroteo en El Carrascal de Lietas, lugar por el que los rebeldes muestran ahora alguna predilección.

Desde luego, el entusiasmo de los soldados republicanos solo necesita un pequeño detalle para mostrarse espléndido y ayer, como anteayer, en cuanto los rebeldes intentaron evitar que se cumplieran los servicios de nuestro campo, y para ello desencadenaron el tiroteo, los muchachos del Ejército Popular replicaron con energía, desbaratando sus planes, llevándose a feliz término aquellos servicios.

Por los demás sectores cercanos a Huesca, tranquilidad absoluta, que no pudo romper la presencia de la aviación fascista, por que cuando aparecieron sus aparatos por nuestras líneas, se les obligó a remontarse a considerable altura con algunos disparos anti-aéreos, impidiéndoles con ello llevar a cabo reconocimientos.

Se reunió la Diputación Permanente de las Cortes, resolviendo asuntos de trámite

Barcelona. — Bajo la presidencia del señor Martínez Barrio se reunió a las doce la Diputación permanente. Asistieron los diputados Prat, González Peña, Fernández Clérigo, Alvarez del Vayo, Dolores Ibaruri, Pascual Leone, Tejero, Lamonedá, Paomo, Pérez Urría, Santaló, Arquisáin, Torres Campaña, Montiel y Valentín.

Se dió cuenta de una comunicación de Unión Republicana, designando al diputado Gasset para sustituir al señor Pasos en la Comisión de Suplicatorios.

Para la vacante de vicepresidente de la Cámara, en sustitución del señor Jiménez de Asúa, por imposibilidad de atender éste el cargo fué nombrado el señor González Peña.

Se aprobó la prórroga del estado de alarma.

Se leyó un escrito del presidente del Tribunal Supremo referente a los Tribunales competentes para juzgar a los diputados que pudieran estar comprendidos en el decreto de 7 de mayo de 1937.

Después de oír el dictamen de la Asesoría Técnica, que sostiene que la ley de 1912 continúa en vigor, la Diputación Permanente acordó que la única ley aplicable es esta última.

"España será una gran potencia militar el día siguiente de terminar la guerra", ha dicho monsieur Morizet

Barcelona. — "Acabo de realizar un viaje de estudio y he recorrido más de dos mil kilómetros. Estoy encantado de cuanto he visto". Así ha declarado el compañero Zyromski a su llegada a Barcelona, después de pasar varios días en Madrid. "He visitado los frentes del Centro. He recorrido las trincheras de Villanueva del Pardillo y de Villanueva de la Cañada, ante Brunete. En El Escorial fuí objeto de un recibimiento emocionante por parte de los soldados que se encontraban de descanso. La España republicana es una nación nueva en estado de organización. Eso supone un esfuerzo considerable, tanto desde el punto de vista militar como desde el cultural que sólo

puede desembocar en su victoria."

Preguntado punto de nuestros redactores, el sr Morizet, senador por el dartamento del Sena, que ha acompañado al compañero Zyromski en su viaje, ha dicho: "Yo ve por primera vez a España en 1904. Casi todos los años la visité después. La antigua España es una España trágica gobernada por un grupo de hombres viejos de espíritu y de la banca. Los tercios de los españoles eran analfabetos. Ahora acabo de comprobar una serie de fenómenos nuevos. Los hombres que hoy dirigen los destinos de España se comparan a la perfección entre sí. El pueblo tiene su fe depositada en ellos y acepta cualquier sacrificio redunida en el bien común. La nación se militariza. Quiéran la demás verlo o no, lo cierto es que España será una gran potencia militar al día siguiente de esta guerra. Una nación con la que necesariamente se habrá de contar. La victoria de Franco me parece totalmente imposible. Siempre creí que sería el pueblo quien la obtendría. Después de lo que acabo de ver en España, estoy más que nunca convencido".

Contra un comerciante informal

Barcelona. — El Procurador general de Cataluña ha pasado al Juzgado una querrela para que instruya el expediente de reclamación interpuesto por la Consejería de Abastos contra el comerciante Arturo Mata, a quien se reclama por daños y perjuicios la cantidad de cinco millones de francos.

Los antecedentes de este asunto son los siguientes:

El 24 de Setiembre, la Consejería contrató con Arturo Mata la compra de dos millones de kilos de judías, ocho mil cajas de huevos, un millón de kilos de bacalao y cuatro mil barriles de arenques, todo lo cual importaba 16.400.000 francos, que debían ser cobrados al recibir la mercancía, y con determinados plazos. Con ello se contaba atender al abastecimiento de Cataluña y al de los frentes.

A consecuencia de no haberse recibido más que una cantidad de la contratada, la Consejería de Abastos ha tenido que valerse de otros medios y pagar las mercancías a precios más elevados, lo que supone el perjuicio de cinco millones, que son los que reclama al citado comerciante.

Hesta en Andorra

TRIUNFO DEL FRENTE POPULAR

Barcelona. — Por noticias recibidas en el Ministerio de la Gobernación, se sabe que en las elecciones celebradas en Andorra para el nombramiento de doce miembros de Síndicos, han sido elegidos 9, pertenecientes al Frente Popular.

Una organización fascista en Murcia

Barcelona. — El Director general de Seguridad al recibir esta mañana a los periodistas les manifestó que en Murcia y por activas gestiones realizadas por los Agentes de Policía de aquella plantilla, ha sido descubierta una organización de tipo fascista que ha motivado la detención de unas doscientas personas.

Han podido descubrirse todos los hilos más importantes de la organización, por las declaraciones prestadas por uno de los dos detenidos, falangista muy significado. Nombrado Tomás García

Falco, el cual está convicto y confeso.

Los Agentes han sido felicitados por el Director general de Seguridad.

Los detenidos han pasado al Tribunal de represión del fascismo.

Portela Valladares visita al ministro de la Gobernación

Barcelona. — El Ministro de la Gobernación ha recibido la visita del señor Portela Valladares, con quien celebró una extensa conferencia.

De "La Gaceta"

Barcelona. — La "Gaceta" publica entre otras disposiciones, una de Instrucción pública considerando como provincia única, las de Badajoz y Córdoba, a los efectos sanitarios, y se establece el servicio provincial en Cabeza de Buey.

"Diario Oficial de Defensa"

Barcelona. — El Diario Oficial del Ministerio de Defensa Nacional inserta una Orden resolviendo que el mayor de Infantería, don Eleuterio Díaz Tendero, jefe del grupo de Infantería del Ministerio, pase destinado a las órdenes del Jefe del Ejército del Este.

Otra disponiendo que el teniente coronel de Caballería, don Domingo Durango cese en el cargo de Jefe del Estado Mayor del III Cuerpo de Ejército y pase destinado al cuadro eventual del Ejército del Centro.

Demasiado pronto Ilusiones de los de Burgos

Barcelona. — Los periódicos facciosos publican una noticia diciendo que la Junta técnica de Burgos ha dictado una disposición dando carácter oficial a la nueva Junta de la Asociación de la Prensa de Madrid.

Se la encarga de tarea de reglamentar el periodismo madrileño, incautándose del Palacio de la Prensa y administrando el dinero.

Además de la Directiva, se ha nombrado una comisión encargada de depurar las listas de periodistas madrileños. La componen Ricardo Aparicio y José Lorenzo, ex redactores de "El Debate"; Manuel Tercero y José María Salaverria, de "A B C"; Saenz, del "Ya", y José María Darlos, de "La Epoca".

Inactividad en los frentes del Centro

Madrid. — Lo único noticiable por los distintos frentes del Centro, es el frío intensísimo.

Por el sector de Carabanchel se pasó a las tres de la madrugada un evadido que todavía no ha prestado declaración, y por el sector del Pardo, otros tres soldados, quienes inmediatamente comparecieron ante los jefes del sector.

De sus declaraciones merece resaltarse la afirmación, tantas veces hecha, de que en las filas facciosas hay un gran descontento.

El general Miaja y los periodistas

Madrid. — El general Miaja ha manifestado a los periodistas que no había ninguna noticia de interés militar.

Comentó con aquéllos la disposición de Franco, según la cual, tanto el Ministro de Defensa Nacional como el general Miaja, han dejado de ser asturianos, habiéndose hecho desaparecer del Regis-

tro civil el acta de inscripción de sus nacimientos.

El general comentó humorísticamente esta disposición tan pueril.

En Sagunto

Detención de desafectos al régimen

Valencia. — Varios agentes de la Brigada Social han detenido en Sagunto a algunos individuos desafectos al Régimen.

En el registro practicado en el domicilio de Rosa Teva y en una trampa construida en el montante de una puerta, que da acceso a un dormitorio, perfectamente disimulada con parte también de ladrillos y pintada del mismo color que la habitación, fueron encontrados gran cantidad de hábitos religiosos, varias alhajas y una bandera de gran valor artístico, bordada en oro y plata, con perlas incrustadas en la corona de la monarquía, y con el lema "Dios, Patria y Rey".

En el domicilio de Elias Rapayo se encontró una pistola oculta en un canal del tejado y monedas de oro muy antiguas.

Para encontrar todos estos objetos fué preciso realizar una verdadera obra de albañilería.

Conferencia de Martínez Barrio en el Ateneo de periodistas de Barcelona sobre el tema "La prensa en los momentos actuales"

Barcelona. — En el Ateneo Barcelonés inauguró el ciclo de conferencias organizado por el Ateneo Profesional de periodistas, don Diego Martínez Barrio, disertando sobre el tema "La Prensa en los momentos actuales".

Martínez Barrio inició su conferencia aludiendo al aplazamiento de la misma con motivo de la muerte de Angel Pesaña, para el que tuvo emocionadas palabras de admiración.

Se refiere después a la cordial acogida que le ha dispensado Cataluña, donde se encuentra, en medio de las dificultades por que atraviesa el país, como en un buen remanso de paz.

Abordando el tema de su conferencia, se hizo tres preguntas, cuya contestación debía ser el tema de la misma: ¿Tiene la Prensa deberes especiales, distintos a los de las demás corporaciones de la nación? ¿Le corresponden asimismo derechos especiales? ¿Qué misión corresponde a la Prensa, formar u orientar, o las dos cosas a un tiempo?

Hace historia de la Prensa desde el 19 de julio, diciendo que ésta ha colaborado de una manera activa y eficaz en la obra de todos los Gobiernos, incluso cuando ha empleado un tono de censura o poémica.

Divide la situación de la Prensa en este tiempo en tres periodos, que coinciden con las fluctuaciones de la conciencia nacional después de la tremenda conmoción sufrida: Del 19 de julio al primero de enero la Prensa realiza una obra de exaltación, preconizando la unión de todos los esfuerzos para aplastar al fascismo. Desde el primero de enero hasta julio de este año, la Prensa, reflejando el pensamiento de la conciencia colectiva en la creencia de que la guerra va a terminar pronto y favorablemente, se dedica a hacer campaña partidista.

Seguidamente, después de afirmar que nuestra guerra no es episodio pasajero en la Historia de España, explica cómo se va a cerrar un ciclo histórico que empezó en 1812, cuando la Constitución de Cádiz, y al parecer

errarse en 1837 y después en 1873, dejando en suspenso la pugna del golpe de Estado del general Pavía al cerrar las Cortes de la República. Luego, en 1931, al proclamarse la segunda República, sin derramamiento de sangre.

Dijo que a la Prensa correspondía fomentar la unidad política y sindical.

A continuación afirma que él no es ni ha sido otra cosa que republicano. Como republicano dice que lo muerto, muerto está, y que no hay fuerza capaz de levantar lo que hundieron al sublevarse contra el pueblo los que gozaban de inmerecidos privilegios.

"Yo no sé cuál será la voluntad del pueblo español después de la victoria, pero afirmo que las circunstancias de la vida en España no podrán ser iguales a las anteriores al 17 de julio. Pero si alguno, después de la victoria, quiere en defensa de un partido, imponer por la fuerza cualquier determinada dirección, que no dirija los ojos hacia mí". (Ovación).

El presidente de las Cortes termina su conferencia lanzando como única consigna la de obedecer y dominar el excesivo desarrollo del espíritu crítico, peculiar a todos los españoles.

"A la Prensa —dijo— le corresponde una misión singular de llamar la crítica, dejándola en consejos razonables o en comentarios discretos. Después de la victoria habrá un solo héroe el pueblo mismo, que sacrificándose una vez más hará posible la realización de los postulados de la República.

El deber de los periodistas, que también son héroes anónimos, es levantar la moral del pueblo, ejerciendo un magisterio de gran responsabilidad".

El público, que llenaba la sala, tributó al conferenciante una gran ovación.

EXTRANJERO

Se descubren depósitos de armas procedente de los fasciosos

París. — El ministro del Interior, señor Dormoy, ha puesto esta tarde de relieve en los pasillos de la Cámara la importancia particular del descubrimiento de armas de guerra en el Bulevar Picpus.

El ministro ha indicado que muchas de las armas encontradas procedían de la fábrica de Toledo.

Ya se conoce quienes son los enemigos de Francia

Las armas encontradas son de procedencia italiana, alemana y de la zona fasciosa española

París. — La policía que interviene en el asunto del C. S. A. R. ha hecho esta mañana en un garage del Bulevar Picpus un importante hallazgo de armas.

En efecto, en dicho lugar, la policía descubrió seis ametralladoras ligeras, marca "Hotchkiss", dos de las cuales habían sido robadas en el centro de movillización de la Laon, y 80 fusiles de guerra.

El registro comenzó a las nueve de la mañana, y ha continuado hasta las primeras horas de la tarde.

Los agentes escudriñaron minuciosamente el sótano ante los empleados del establecimiento que, al parecer, ignoraban por completo la existencia de este verdadero arsenal en la cueva secreta del garage.

El depósito estaba cuidadosamente oculto tras unas puertas de corredera, idénticas a las del inmueble de la calle de Ribera, y obstruidas por un montón de bidones viejos.

Además de las seis ametralladoras

ras y ochenta fusiles de que ya se ha hecho mención, los investigadores encontraron 30 grandes cajas de cartón, cada una de las cuales contenía un fusil ametrallador alemán, un fusil ametrallador italiano, un fusil de procedencia desconocida hasta ahora y una escopeta de caza.

En cada una de las cajas había una etiqueta con la lista de las armas que contenía, indicando que las municiones se encontraban en mochilas.

En efecto, éstas han sido también encontradas, y se ha descubierto asimismo importante cantidad de granadas cargadas, encerradas en 28 cajas, y un importante lote de cartuchería, procedente de la Fábrica de Armas de Toledo.

Es la primera vez, desde que comenzó la encuesta sobre la actividad del C. S. A. R. que se encuentran municiones españolas.

A lo largo del muro había alineadas quince maletas vacías, completamente nuevas, semejantes a las encontradas y dispuestas sin duda a recibir armas y municiones.

La policía ha detenido a Romy Durieux, afiliado al C. S. A. R.

Interesantes declaraciones de Eden en la Cámara inglesa

Londres. — El señor Eden ha declarado en la Cámara de los Comunes que la concesión de los derechos de beligerancia a las partes combatientes en España se rian concedidos por el Comité de no intervención cuando este organismo falle que se han realizado progresos esenciales en la retirada de los voluntarios extranjeros.

Añadió sobre el particular que entonces el Parlamento británico encontraría ocasión de tratar del caso.

Interpelado acerca de si el Gobierno inglés había hecho una declaración contestando al aviso del cabecilla Franco de bloquear el litoral de Levante, el señor Eden contestó:

"El Gobierno británico no está dispuesto a reconocer este bloqueo dado que los derechos de beligerancia no han concedido a los rebeldes españoles."

Hoy iniciarán conversaciones Delbos y Hodza

Praga. — Después de su llegada a esta capital, el señor Delbos ha fijado su residencia en la Legación de Francia, donde ha comenzado a trabajar con sus colaboradores.

Hoy dará comienzo a su actividad oficial, visitando a las nueve al señor Krofta, acudiendo después al Ayuntamiento para asistir al acto conmemorativo del XX aniversario de la creación de las legiones checoslovacas.

Con tal motivo, los señores Delbos y Krofta pronunciarán discursos.

A la una de la tarde, el ministro francés almorzará con el Presidente señor Benés y después conferenciará con Hodza.

Comentarios de la prensa checoslovaca

Praga. — La prensa de la mañana dedica extensos comentarios al viaje del señor Delbos y se felicita de su visita a Praga, haciendo resaltar que el ministro francés no sólo representa a su país, sino que viene también a Checoslovaquia en nombre de Inglaterra.

El órgano nacionalista "Narodni Politika" dice:

"Delbos nos traerá un mensaje de Inglaterra diciendo que ésta se interesa en los asuntos de la Europa central. Habrá que encargar a Delbos de decir a la Gran Bretaña que no podemos ni queremos continuar cediendo en adelante y que las potencias occidentales deben limpiarse el polvo de la propaganda alemana".

El "Pravo Lidu" hace resaltar que nunca hubo divergencias en-

tre Francia y Checoslovaquia y que la última ha sido siempre leal a la primera. Añade que Francia puede continuar contando siempre con su aliada si se trata de defender la paz de Europa.

En Francia nadie está dispuesto a ceder colonias a los alemanes

París. — La Cámara ha abordado el debate sobre el presupuesto de Colonias.

En nombre del Partido Socialista, Pierre Bloch, pidió al Gobierno que prepare una tesis francesa sobre las reivindicaciones coloniales alemanas. Añadió que "la menor cesión sería una traición a la S. de N. Por otra parte, de los doce mandatos distribuidos por el organismo ginebrino, Francia sólo tiene dos. Además de esto, los Estados Unidos han hecho saber que si se planteara la cuestión colonial no podría resolverse sin contar con ellos.

El orador evocó el heroísmo de las poblaciones negras durante la guerra y dijo que espera que el Gobierno defenderá los territorios de Ultramar contra las teorías alemanas, que tienden a hacer volver a los negros a la esclavitud.

Kinson, diputado por Ain, criticó también la idea de devolver las poblaciones indígenas de Togo y del Camerún a la dominación alemana.

El derechista Taittinger, pidió que sean aumentados los medios de defensa de las colonias y declaró que la guarnición de Indochina no es lo bastante numerosa

De la agresión nipona a los países democráticos

La "enérgica" nota inglesa

Londres. — La nota dirigida por el Gobierno británico al Japón por los incidentes del Yang Tse, aprobada ayer mañana por el Consejo de Ministros, dice que aquéllos "plantan indudablemente graves problemas".

A continuación expresa la satisfacción del Gobierno británico por las excusas del ministro de Negocios Extranjeros japonés y por la seguridad de que se iban a tomar medidas para evitar la repetición de tales incidentes, a la vez que ha ofrecido las indemnizaciones necesarias.

La nota pide que se extiendan las seguridades a los barcos mercantes ingleses.

Londres. — El texto de la nota inglesa enviada a Tokio ha sido comunicada telegráficamente al Gobierno norteamericano.

En Tokio reciben la nota yanqui

Tokio. — Las autoridades confirman que el ministro de Negocios extranjeros ha recibido la nota norteamericana relativa al hundimiento del cañonero "Panai".

Ahí duele

París. — "L'Humanité" declara:

"Una acción común y concertada de las potencias para el boicot del Japón (sanciones económicas) tendrían un resultado rápido. No se quiere la guerra, pero para conservar la paz hay que golpear al agresor en sus puntos débiles.

¿Lo harán así Londres, Washington y París?"

La inquietud americana hace que se aprueben rápidamente interesantes leyes

Washington. — Cuando el presidente Roosevelt tomaba la iniciativa de protestar con energía cerca del emperador del Japón, la Cámara de Representantes recibía el proyecto de ley Ludlow, cuyo fin es llevar una enmienda a la Constitución para que los Estados Unidos solamente puedan declarar la guerra después de un referéndum nacional.

De acuerdo con el Reglamento de la Cámara, tal propuesta de enmienda debe presentarse con 21 firmas, es decir, con la mayoría de los miembros de la Cámara, para que pueda ponerse a discusión, y como quiera que ha surgido el incidente del "Panai", las firmas han podido recogerse con rapidez.

Por consiguiente, el proyecto de ley será discutido, pero tendrá que aprobarse como enmienda de la Constitución por los dos tercios de la Cámara y del Senado, cosa que se cree no podrá lograrse e incluso será rechazado el proyecto Ludlow.

Desde luego, la admisión de la propuesta es un nuevo síntoma de las profundas inquietudes que dividen la opinión americana sobre la política exterior.

¡Boicota los productos japoneses!

Londres. — El Comité Ejecutivo de la Asociación Universal Pro Paz ha acordado por unanimidad, en la sesión de ayer, organizar en todo el mundo el boicot a los productos japoneses a partir del primero de enero próximo.

Existen ya treinta y nueve organizaciones dispuestas a cumplir el acuerdo y a organizar su ayuda a China. Estas organizaciones harán toda clase de publicidad mediante artículos, folletos y carteles denunciando la agresión japonesa.

También fué aprobada una resolución pidiendo que los Gobiernos de los países adheridos a la Paz tomen toda clase de medidas para terminar con la agresión japonesa a China, adoptando represalias económicas, sobre todo prohibiendo en sus territorios toda clase de mercancías japonesas e impidiendo el abastecimiento al Japón de productos que puedan servir para fines militares.

El Comité ha condenado además la intervención de Alemania e Italia en España, y por último dedicó un recuerdo, en nombre de sus organizaciones, al presidente de la Asociación, lord Cecil, con motivo de habérselo concedido el premio Nobel de la Paz.

Las fuerzas navales norteamericanas en Extremo Oriente

Washington. — El Ministerio de Marina ha comunicado que los Estados Unidos tienen actualmente en el Extremo Oriente 40 buques de guerra y 4.850 tripulantes, entre oficiales y marinos.

En Shanghai están anclados los cruceros "Augusta" y "Marblehead" y el resto de los navios está integrado por contratorpederos, cañoneros, submarinos, portaaviones y barcos auxiliares.

Los submarinos fondean en el puerto de Manila.

¿Norteamérica e Inglaterra pondrán fin a la provocación del Japón?

Washington. — Las declaraciones del Secretario de Estado, señor Hull, relativas a la acción naval en Extremo Oriente, parece ser que tienen un doble objetivo: poner término a los rumores, según los cuales habían sido entabladas negociaciones entre Inglaterra y los Estados Unidos para una demostración naval conjunta

o paralela en el Pacífico, y advertir al Japón de que una acción de este género no es imposible si las circunstancias llegaran a hacerla necesaria.

La situación entre Norteamérica y el Japón se ha agravado a consecuencia de las declaraciones prestadas por los testigos presenciales del bombardeo del "Panai".

En los círculos competentes no se excluye la posibilidad de que sea adelantada la fecha de las maniobras navales norteamericanas y de que se realicen en el Sur del Pacífico y no en los alrededores de las islas Samoa, como estaban anunciadas.

La C.G.T. organizada militarmente contra los fascistas

Méjico. — La Confederación general del Trabajo ha acordado en Congreso Nacional dar a sus afiliados una estructura militar para hacer frente a toda eventualidad de algún movimiento fascista.

Los presupuestos franceses

París. — El Parlamento ha iniciado el debate general sobre los Presupuestos.

El ponente hizo notar que, a consecuencia de las votaciones de los diferentes Presupuestos, el excedente de los ingresos sobre los gastos que era, en un principio, de mil seiscientos dos millones, se ha transformado en un déficit de doscientos ochenta y cinco millones.

Una delegación del E. M. francés en Turquía

Ankara. — Esta mañana ha llegado en un vagón especial, puesto a su disposición por el Gobierno turco, una Delegación del Estado Mayor francés, integrada por seis jefes al mando del general Hutzinger.

Nuevo horario de trenes

La Estación del Norte nos comunica que a partir de pasado mañana, 18, se establece en el servicio de trenes de viajeros el horario siguiente:

Tren número 732, ligero. Saldrá de Castellón a las 8'15 horas.

Tren 737, ligero. Saldrá de Valencia a las 17'30 horas.

Correo de Barcelona, número 721. Llegará a Castellón a las 0'10 de la noche.

Tren 722. Tendrá la llegada a las 6'10 horas.

Tren de Valencia a Alcázar de San Juan. (Servicio diario). Salida de Valencia a las 21'45 horas.

"HELIOS"

Revista vegetariana naturalista

De venta en el kiosco de la Plaza de la Independencia
Ejemplar: 0'30 ptas.

LOTERIA NACIONAL

Sorteo de Navidad de 1937

Premio mayor: 1.500.000 pesetas

¡¡Por UNA peseta 6.000 pesetas!!

Precio del décimo 25 pesetas

Jugando en la Lotería Nacional ayudás al Gobierno proporcionándole recursos para ganar la guerra

Heraldo de Castellón

Cómo ve el mundo Bernard Shaw

(Viene de la primera plana.)

gente que está en situación cómoda y que se halaga a sí misma diciendo que en el Imperio Británico no hallan la cosa como una guerra de clases. Somos demasiados respetables y estamos demasiado bien protegidos por nuestro sistema constitucional para tener un prejuicio de esa índole. Pero esta gente se engaña a sí misma. ¡Estamos en plena guerra de clases!

LA MAQUINARIA ECONOMICA

¿Qué pasa con nuestra manera de hacer las cosas? No es que no podamos producir mercancías suficientes. Nuestras fábricas fabrican en una hora tanto como diez mil obreros fabricaban antes en un día. Pero no es bastante para un país producir artículos; deben vivir todos confortablemente, trabajando solo cuatro o cinco horas por día, con dos domingos a la semana.

En vez de eso, millones de obreros mueren en el taller o mueren del subsidio, para que unos cuantos niños tengan asegurados dientes y milés por años jantes de acer. Como digo no es esta una cosa que pueda discutirse, es estúpida, y nos anastará a nosotros y a nuestra civilización si no lo reformamos por completo.

No hacemos más que charlar eternamente de bolchevianismo, fascismo, libertad, dictadores y todo lo demás.

La primera lección de la nueva historia que nos enseñó el profesor Flinders Petrie en mi vida, es la de que ninguna civilización por espléndida e ilustre y semejante a la nuestra que sea, puede mantenerse contra el resentimiento social y el conflicto de clases que ha servido a una mala distribución de la riqueza, la libertad y el descanso, y eso es una lección de historia que nunca ha sido enseñada en nuestras escuelas!

Eso confirma el dicho del filósofo alemán: "Aprendamos de la historia que los hombres no aprenden nunca nada de la historia!" ¡Piensen esto y adios!

El Consejo Administrativo de la Caja de Ahorros

Mañana, a las siete de la tarde, celebrará sesión ordinaria el Consejo Administrativo de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Castellón.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad CASTELLON

ESTABLECIMIENTO DE MAXIMA GARANTIA

Libretas de Ahorro Popular de LIBRE DISPOSICION según decretos ministeriales del 2 y 9 Enero de 1937

CONSEJO MUNICIPAL

EL PRECIO DE LAS COLES

La Comisión de Abastos del Consejo Municipal se ha visto obligada a autorizar un ligero aumento en el precio de las coles, que a partir de mañana, viernes, se expendrán a los precios de 1'50, 1'25 y 1'00 pesetas, respectivamente, las que antes se vendían a 1'25, 1'00 y 0'75 pesetas.

Carnets chófer

Tramitación automovilística

Agencia ROMA

CASAS SALA, 102
CASTELLON

Plumia baja

Deseo para vivienda, pagaré el traspaso cediendo el piso que actualmente habito. Razón esta Administración.

Crónica

UNA BODA EN EL FRENTE

El día 15 del mes pasado tuvo lugar en el pueblo de Fuentes Calientes (Teruel) el enlace de nuestro paisano y combatiente del Batallón Ametralladoras número 25, Ramón Font Llop con la encantadora ciudadana Julia Merino Castrillo, asistiendo al acto varios jefes del mismo Batallón y parte de la tropa.

INTERESA SABER EL PARADERO DE...

Maria Olea Angulo, refugiada en Costur, evacuada de Málaga, desea saber el paradero de los siguientes refugiados, evacuados de Málaga:

Dolores Olea Olea, Magdalena Martín Olea, María Martín Olea, José Martín Olea, José Martín Sánchez, Carmen Olea Olea, Josefa Olea Olea, Miguel Alvedo Hurtado, Ramón Ramuri Romero y Francisco Olea Olea.

PERDIDA

Se ruega a la persona que haya encontrado una cartera con documentación a nombre de Manuel Guerrero González, y un carnet de soldado del primer Batallón de Ametralladoras, lo presente en esta Administración, donde se le gratificará.

Cómo prepara Italia la guerra

Libia debe estar dispuesta a cubrir no solo sus necesidades, sino las de su Ejército operando lejos de la metrópoli y de sus bases

Cuando Mussolini exigió a los italianos se formaran con mentalidad autárquica pensó también en Etiopía y Libia. Pensó que estas dos posesiones debían trabajar por la independencia económica del "imperio" y para ello debían estar educadas igualmente bajo un régimen autárquico.

La revista "Comercio Imperial" en su número del 7 de diciembre explica en un artículo en qué consiste para Libia esta educación:

"En la lucha por la independencia económica y de alimentos que mantiene la nación, para libertarse de toda influencia extranjera, Libia puede participar con eficacia. Deberá dirigir su posición en valor agrícola, en cuanto a la producción de materias primas alimenticias se refiere, no sólo para atender las necesidades de la población metropolitana inmigrada y de la población indígena, para un largo plazo, sino también para cubrir las necesidades de un ejército, operante lejos de la Metrópoli y de sus bases naturales".

Es preciso equipar a Libia de manera que se halle apta para resistir durante mucho tiempo sin contar con los recursos de la madre patria, y prever el desarrollo de la colonización en todas sus formas, "sobre todo en el momento en que un cuerpo de ejército metropolitano va a ser enviado a Libia".

Para llegar a este resultado es necesario, en primer lugar, desarrollar la agricultura. Si el país cuenta ya con magníficos olivares, huertas de naranjos y viñedos, su prosperidad futura depende de la apertura de pozos artesanos: es la obra obligada a la Inspección de Obras Públicas que ya ha taladrado numerosos pozos, de los cuales algunos dan hasta cien litros por segundo.

Es necesario después ordenar la producción en relación con las exigencias particulares del gasto. El problema de la creación de reservas en los años de sequía, reservas que servirán eventualmente para mantener constantemente el precio de los géneros, está ligado a la organización de las cámaras frigoríficas y de los silos.

Esta inspección deberá permitir asegurar en el extranjero la calidad de la producción de Libia.

El cultivo del olivo—Italia es una gran consumidora de aceite—ha de demostrar ser el más interesante bajo el punto de vista técnico y del clima y deberá ser especialmente fomentada, así como la industria del jabón.

En lo que se refiere a la cría de ganado las condiciones naturales le son favorables; sin embargo, deberá hacerse un esfuerzo para desarrollarlo y mejorar su calidad.

Para terminar, el país reúne todas las posibilidades para aumentar sus actividades y llegar a una mayor independencia alimenticia.

Como se ve no se trata de la organización de una autarquía total, sino tan sólo de una independencia económica suficiente para permitir que un ejército operando lejos de la madre patria pueda "permanecer".

Casa de Socorro

Ultimamente se han prestado en la Casa de Socorro, las siguientes asistencias:

Teresa Corona de Marco, de 13 años de edad, domiciliada en la calle Félix Breva, 116; de una quemadura de segundo grado en la región tibial de la pierna izquierda. Pronóstico leve.

Pilar Taumaturgo Navarro, de 12 años, domiciliada en la calle Komsomol, 32; de una herida contusa de 3 centímetros de extensión en la región frontal, producida en una caída. Pronóstico leve.

José Bellver Mas, de 48 años, domiciliado en la calle Casas Sala, 5; de una herida contusa que interesa la piel y tejido subcutáneo de la región superciliar derecha, diversas erosiones en el dorso de la nariz y ligera epistaxis, producida en una caída. Pronóstico leve.

CONSEJO PROVINCIAL

Nuevo Consejo

Ha quedado constituido el nuevo Consejo Provincial de la siguiente forma:

Presidente.— Manuel Rodríguez Martínez, Gobernador civil de la provincia; Vicepresidente primero, José Hernández Merlos; Vicepresidente segundo, Vicente Mercé Arambul; consejero - secretario, Agustín Dualde Albalat; Vicesecretario, Fernando Vivas Lloret; Consejerías, Hacienda y Crédito Popular, Agustín Anglés Herrera; Obras públicas, Matías Sangüesa Guimera; Economía e Industria, Primitivo Sacristán Fabregat; Asistencia Social y Sanidad, Ramón Vilar Torres; Abastos, José Hernández Merlos y Vicente Ologaray Herrando; Gobernación, Agustín Dualde Albalat; Agricultura y Fomento Agropecuario, Ramón Conesa Petit; Cultura, Fernando Vivas Lloret; Propaganda, Prensa y Relaciones, Ramón Conesa Petit; Justicia y Trabajo, Vicente Mercé Arambul.

DIAS DE SESION

Los viernes, a las diez de la mañana, celebrará sus sesiones el nuevo Consejo.

Socorro Rojo Internacional

Donativos recibidos para la campaña de invierno:

Varios mutilados e inútiles de guerra, un día de haber, 100 pesetas.

Casa de la Moneda de Castellón, S.º Obrero, un día de haber, 1.198'45

Clinica Militar número 4, Almazora, un día de haber, 584'95.

Jesús Lucas, Comandante de Estado Mayor, 50.

Manuel Cortés, capitán, 25.

Taller Colectivo Sociedad Tipográfica, 250.

Vicente Montañés, 10.

León Bernal, 10.

Francisco Chener, 12.

Suma 2.240'40 pesetas.

Suma anterior, 12.782'60.

Total, 15.023'00 pesetas.

Sigue la suscripción.

Información judicial

Tribunal Popular

EL JUICIO DE HOY

Se ha visto ante el Tribunal Popular, el juicio oral de la causa seguida contra Manuel Díaz Muñoz, por desecato.

GOBIERNO CIVIL

Cómo ha quedado constituido el Consejo Provincial

El gobernador nos ha informado esta mañana sobre la reorganización efectuada ayer en el Consejo Provincial, cuyos cargos son los siguientes:

La Presidencia es para el Gobernador Civil de la provincia, con arreglo a las leyes vigentes; vicepresidente primero, José Hernández Merlos, vice segundo, Vicente Mercé Arambul; consejero secretario, Agustín Dualde Albalat y vice secretario, Fernando Vivas Lloret.

El vice presidente primero, José Hernández Merlos, se encarga además de la consejería de Abastos.

El Consejo se reunirá todos los viernes a las diez de la mañana.

VISITA A LOS ALMACENES DE ABASTOS

Ayer por la tarde, el camarada Rodríguez, acompañado del consejero dimisionario de Abastos, Ricardo Fayos, y del entrante, Hernández Merlos, estuvo visitando los distintos almacenes de la Consejería Provincial de Abastos, interesándose por el normal abastecimiento de la población civil de toda la provincia de su mando.

También visitó el Instituto de Higiene y el Hospital Provincial, quedando muy bien impresionado del buen servicio que en los mismos se presta a los enfermos, lo mismo por parte del personal médico, que en lo que compete a los servicios subalternos. Estos dos organismos han experimentado un sensible progreso en las humanitarias funciones que tienen encomendadas, teniendo la seguridad que en lo sucesivo acusará mucho más esta escala ascendente, teniendo en cuenta la suficiencia y elevado espíritu de trabajo que sienten todos los que en estos institutos tienen cargos de responsabilidad.

Me interesa hacer constar mi verdadera felicitación—agrega el Gobernador— para los directores de ambos organismos y para todo el personal de los mismos.

De interés para los refugiados

Se ruega a todos los refugiados y evacuados que existen en esta localidad, se pasen por la Oficina de Etapa, sita en la calle Casas Sala, 117.—1.º, para proceder a la renovación de sus fichas. Todo aquel que no lo haga, perderá sus derechos, tanto si es refugiado como evacuado.

Las horas en que deberán personarse en la Oficina serán de diez a una de la mañana y de cuatro a siete de la tarde a partir de hoy, hasta el día 22 de los corrientes.

Castellón 14 Diciembre 1937.
El Jefe de Etapa,
M. TALLON.

Defendió al procesado el letrado señor Castelló Soler.

El veredicto fué favorable, dictando el Tribunal de Derecho, sentencia absolutoria.

SEÑALAMIENTO

Para mañana está señalada la vista de la causa seguida a Pascual Pardo Esteban, por adhesión a la rebelión.

Abogado defensor, señor Muñoz Oriá.